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保谷一小地域安全連絡会NEWS 
～　しらうめネットワーク　～ 

 
保谷第一小学校・ＰＴＡ会員・ＰＴＡ地区リーダー・西東京市防犯協会・社会福祉協議会・ふれあいのまちづくり保谷一小通学区域

住民懇談会（ふれあい広場）・白梅子ども育成会・下保谷駐在所・荒屋敷自治会・主任児童委員・民生児童委員・下保谷児童セン

ター 
 

【しらうめネットワークの趣旨と目的】 
《しらうめネットワークとは》 
　子どもたちと地域の安心安全を目的に、地域で活動する団体と第一小が結束した組織 
《地域安全連絡会とは》 
　地域の保安活動についての情報交換と連携を深めることを目的とした会議で、通称しらうめネットワーク会議 

 
第１回地域安全連絡会が開かれましたのでご報告いたします。 

 

【校長先生】 
　皆さん、こんにちは。日頃より本校の教育活動にご理解、ご協力をいただきまして、誠にありがとうございます。また、本

日はご多用の中、令和７年度しらうめネットワークの第１回会議にご出席いただきまして感謝申し上げます。私、保谷第一

小学校３年目となりました、校長の原　之雄と申します。今年度もどうぞよろしくお願いします。さて、令和７年度ですが、今

年は満開の桜の下、スタートしました。朝、校門に立っておりますと、たくさんの保護者、地域の皆さんが子どもたちの安全

のため、一緒に歩いてきてくださいました。今も来てくださる方が何人もいます。また、５月１２日（月）から、「社会を明るく

する運動」の一環としてあいさつ運動が始まりましたが、朝早くからたくさんの方々がご参加くださり、子どもたちに温かな

声をかけてくださいました。子どもたちが安心して学校生活を送ることができるのも、保護者・地域の皆さんの「自分たちの

地区は自分たちで守る」という自治の精神と温かな見守りがあってからこそ、と改めて実感した次第です。本当にありがと

うございました。 

　さて、話題が変わりますが、先日、立川市の小学校で、保護者の知人男性二人が学校で暴れるという事件が起こりまし

た。詳細は不明ですが、児童と児童のトラブルに関して担任の対応に不満を抱いた保護者が、知人男性を呼び、その二

人が介入したとの報道もあります。東京都では、この４月からカスタマーハラスメント防止条例が施行されました。これを受

けて東京都教育委員会は、カスハラの加害者、被害者の例として、保護者と教員の関係性についても議論するよう弁護

士や働き方改革の専門家による有識者会議を立ち上げました。今後議論の方向性がどうなるかは不明ですが、私として

は、このカスハラ防止条例の力を借りなくとも、学校、保護者、地域が互いを尊重し、建設的な話し合いで、様々な課題を

解決していけるほうが基本的には好ましいと思っております。このような観点からも学校、地域、家庭が連携を密にしなが

ら教育活動を進めていければと考えております。また、この件に関しまして、東京都から学校施設の施錠について早速注

意喚起がなされております。本校としては、引き続きPTAと共にインターフォンやオートロック等の施設の増設等を要望して

いくつもりですが、実現までに時間がかかることから、できることから手を付けていきたいと思っております。具体的には、

受付での来校者のチェックの強化、各教室に内鍵をつけること、夜間、休日の管理体制の見直しです。このうち、夜間、休

日の管理体制についてですが、実はゴールデンウィーク中の５月４日の深夜、本校の警備用のセンサーが校内の複数個

所で発報しました。幸い被害はなかったのですが、これを機に夜間、休日の校内への立ち入り制限（施設開放時のトイレ

使用、小ホール使用は継続）を行っていきたいと思います。また、朝夕の時間帯の電話対応を西東京市の基準に合わ

せ、朝８：００～１８：３０とし、それ以外の時間帯は留守番電話対応とするよう調整を図ってまいりますのでご承知おきくだ

さい。 

　 

【主任児童委員】 

　毎朝、栄小学校の横断歩道で旗振りをしています。今後とも長く務めさせていただきたいと思います。よろしくお願いしま

す。 

 

1 



【代表委員】 
　日頃、子どもたちの安全を見守っていただきありがとうございます。今年度のＰＴＡ代表委員は９名で活動を行っていま

す。今年度は共同代表委員長制を取り入れ、３名で共同代表委員長を務めさせていただくことになりました。 

【活動報告】 

　・５月１０日に第１回合同委員会を行いました。次回第２回合同委員会は７月５日に実施予定です。 

　・４月２２日に今期第１回目の避難所運営協議会に参加しました。会議では、災害発生時の避難所開設の条件や役割分

担、開設の周知の方法について説明いただきました。また、実際にマンホールトイレの設置についても見学させていただ

きました。 

　・直近では、５月１２日から５日間、あいさつ運動に参加しました。 

　・学校外の活動として、４月２６日に春のボランティア体験で屋敷林の実生取りに参加させていただきました。 

　 

【今後の予定】 

　・ふれあい広場さんからのお誘いで５月２４日にフリーマーケットのお手伝いに参加させていただく予定です。ＰＴＡ代表か

らも数点出品予定です。 

　・１０月１０日,１１日に行われる天神社祭りの見守りにも参加予定です。 

 

　 

【地区リーダー】 

　４月の集団登校の見守りにご協力いただきありがとうございました。 

【活動報告】 

　・登校指導報告の情報共有のため、「ぴょんちゃん通信」を毎月配信しています。 

　・副地区委員に学区内を点検してもらい、報告された危険個所をぴょんちゃん通信と共に配信しました。 

　・ピーポくんの家ご協力者様に継続のお礼のお手紙、手引きをお届けしました。新規登録ご協力のお願いのお手紙も配

付し、現在募集中です。 

 

【今後の予定】 

　・６月９日～６月１３日、計５日間夏期パトロールを実施します。 

　・しらうめリフレクターの個別販売のお手紙を配布します。 

　・自転車用「安全パトロール」ステッカーを２種類用意し、希望者へ無料で配布します。 

　・「こども１１０番ピーポくんの家」オリエンテーションに出席します。 

　・確認、把握した危険個所について、市や、田無警察署、学校と見回り合同点検を行います。 

　・令和７年度も防犯活動団体補助金の交付があります。もし出費のご予定があれば随時ご相談ください。６月の市の説

明会で対象や手続きについて確認できましたら皆様にもご報告いたします。 

 

　子どもたちが安心安全に過ごせるよう、送り出しリレーなど見守りへのご協力お願いいたします。 

 

 

【白梅子ども育成会】 
　白梅子ども育成会は、第一小学校区の子どもたち（青嵐中含む）の健全育成を目的に、市から委託を受けた 

ＰＴＡとは別の団体です。（育成会は市内各小学校ごとにあります） 

　今年度も、学校や地域の方たちとのあいさつ運動やラジオ体操、独自イベントを行っていく予定です。 

また、育成会は保護者の方や地域の方で、やりたいときにやりたいことをやりたい人がやる、をモットーに活動していま

す。興味がある方はぜひ一度声をかけてください！お待ちしています！！ 

 

★ 問い合わせメールアドレス→shiraumeikuseikai@gmail.com 

★ メールはこちらのQRコードからも送れます 
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【民生児童委員】 

　５月１２日～１６日、小・中学校朝のあいさつ運動にご参加ありがとうございました。主催者に代わりお礼申し上げます。

新学期に１週間ほど通学路に立ちました。朝、親と一緒の時は児童の姿も非常によかったです。しかし放課後になると少

し心配な場面もあります。来年２０２６年４月より自転車の交通違反の反則金制度が始まります。親の交通ルールもこの１

年で再度徹底して確認していけるとありがたいです。 

 

【ふれあい広場】 

　あいさつ運動で子どもたちの声をもらえることもあり、うれしく思っています。 

　【活動報告】 

　　・４月８日～１１日　年度始め　それぞれの地域で挨拶、登校指導を実施しました。 

　　・４月１２日　毎月第２土曜日あらやしき公園周辺の清掃活動を実施しました。 

　　　　　　　　　屋敷林メンバーが主体となり、育成会の方々も参加してくれました。 

　　　　　　　　　今後もしできる方がいたら一緒に活動し、交流を深めていけたらと思います。 

　　　　　　　　　春の地域合同パトロールを実施しました。 

　　・４月２６日　春のボランティア体験を実施しました。 

　　　　　　　　　実生抜きのボランティア活動後、竹鉢への寄せ植え体験をしました。 
　　　　　　　　　全２７名うち子ども１１名の参加で大盛況でした。 
　　・５月１２日～１６日　 朝のあいさつ運動に参加しました。（学校の校門前とそれぞれの地域） 

 

　【今後の予定】 

　　・５月２４日　あらやしき公園周辺にてフリーマーケットの開催（９時～１２時）雨天時５月２５日 

　　・７月５日～８日　七夕笹飾り（屋敷林入口に大きく飾ります。） 

　　・９月２０日　 ツリークライミング（インストラクターの補助がついたロープを使った木登り体験） 

 

【下保谷駐在所】 
　〇 特殊詐欺被害について   

　　田無警察署管内では今年度過去最高額を更新する勢いで被害が発生しています。その中でも、国際電話を利用する

手口が多発しています。特に「＋」や０５０から始まる電話に注意してください。急増する国際電話の着信を無料で休止す

ることができますのでお問い合わせください。万が一電話に出てしまった場合、 お金やカードの話が出たら詐欺ですので

すぐに電話を切ってください。   

 

　〇 自転車のルール、マナーについて   

　　自転車は子どもからお年寄りまで利用する便利な乗り物ですが、ルールやマナーを守らないと大変危険です。基本的な

一時停止や左側通行はもちろん、スマホ利用やイヤホン装着しながらの運転など数多く違反を目に　 

　　します。大人がしっかりルールを守り模範となるようにご協力お願いします。   
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【下保谷児童センター】 

　下保谷児童センターは、０歳から１８歳までの方が利用できる施設です。未就学児の方の利用については、保護者の方

同伴でのご利用、高校生年代の方は、必要に応じて身分証の提示を要請することがあります。利用の際は、利用申請書

の提出が必要です。年度更新のため、一度申請書を提出後、３月末までは受付にて氏名等を記入すれば、利用できま

す。児童センターの役割として、子どもたちの遊び場・居場所以外にも、子育て相談やボランティアの受け入れ、地域の

方々との連携等多岐にわたります。今後も安心安全な子どもたちの居場所作りへのご理解ご協力をお願いいたします。 

 

　【今後の予定】 

６月７日　　MusicStreet（高校生登録バンドのライブ） 

６月２１日　パフォーマンスフェス（小学生中心の発表会のような形態） 

７月１９日　センター夏祭り 

７月３０日　夏のドッジボール大会 



【社会福祉協議会】 

　〇「ほっとネットステーション」どこに相談してよいのかわからない時の無料相談窓口 

　　　　　　　　　　　　　　　　（ほっとネット保谷ステーション：０４２-４３８-９２０５） 

　　　　　　　　　　　　　　　　 保谷庁舎と 田無庁舎に設置しております。 

　〇「電話で話そう２０分」　　 　毎週水曜日（１４時～１６時）ボランティアの皆さんが、お話を伺います。 

　〇「花の植え替えボランティア」 保谷庁舎の花壇づくり　集合場所はスポーツセンター前バス停付近です。 

　　　　　　　　　　　　　　　　５月２０日　１５時～１６時　土の入れ替え作業 

　　　　　　　　　　　　　　　　６月２日　９時～１２時　花植え作業　 

　　 

【荒屋敷自治会】 

　【活動報告】 

　　・４月６日　　北町および下保谷森林公園を中心に地域のゴミ拾いを実施しました。 

　　・１学期が始まる４月８日～１４日、近隣の主要４か所の交差点にて登校見守りを実施しました。 

　　・４月２０日から５月８日までの間、あらやしき公園にて、こいのぼりを掲揚しました。 

　　　今年は、こいのぼりをいくつか新しく買い換えたため、綺麗になったかと思います。 

　 

　【今後の予定】 

　　・７月１９日　　１０時から１４時の間、下保谷森林公園にて、こども夏まつりを実施する予定です。 

　　　 　　　　　　　今年は数年ぶりに消防の起震車による地震体験ができるのでぜひご参加ください。 
 

【西東京市防犯協会】 

　【活動報告】 

　　・月２回　　　第２、第４月曜日にパトロールを実施。（夏時間　１７時半から１８時半頃） 

　　・月４回　　　毎週木曜日に青色パトロールを実施。下校時の見回りを行っています。 

　　・４月２１日　ラッピングタクシー(サギ君)のお披露目の後、西東京主催の合同パトロールを実施しました。 

　　・５月１２日～１６日　あいさつ運動に参加しました。 

　　・毎月１５日に特殊詐欺撲滅キャンペーンをひばりヶ丘駅と田無駅で実施しています。 

　　・防犯協会より新１年生に下敷きを配布しました。 

　 

　【今後の予定】 

　　　７月１９日　下保谷森林公園にてこども夏まつりに参加予定です 

　　　　　 

【ご意見・連絡事項】 

〇学校への出入りについて 

　⇒校舎に入るときは受付名簿に記入し、名札の着用をお願いします。 

〇放課後の道路の歩行の仕方、自転車の乗り方に気を配る必要を感じる。保護者と自転車に乗っているときにも危ない

場面を見かける。道路交通法のルールの再確認を子どもだけなく保護者にもお願いしたいです。 

　⇒自転車の逆走など、子どもたちを通して保護者にも啓発を検討していきたいです。 

〇新しく開通した放射七号線には信号が設置されていない横断歩道があり危険。放課後や学童からの帰りに利用 

　する児童がいるので注意が必要です。 

　⇒地区委員からは通学路としては渡らない前提で通達しています。保護者に注意喚起をしていきます。 

　⇒学校では低学年等を中心に学校でも声掛け、指導を行っていくようにする。各方面から注意喚起を行うよう 

　　にしていきたいです。 

　⇒駐在所からは、横断する際には歩行者が手をあげて明確に横断の意思を示す、ドライバーとアイコンタクト 

　　をとることが重要です。 

〇今後のしらうめネットワーク会議の開催日 

　　・１１月１７日（月）１５時～ 

　　・３月３日（火）１５時～ 
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